

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui Pengaruh Literasi Keuangan dan Toleransi Risiko terhadap Keputusan Investasi Investor Mahasiswa yang terdaftar di Laboratorium Pasar Modal Universitas Negeri Jakarta. Berdasarkan analisis data penelitian yang telah dilakukan pada bab sebelumnya, maka peneliti dapat menarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Terdapat pengaruh positif dan signifikan antara literasi keuangan terhadap keputusan investasi. Hal ini menandakan bahwa semakin tinggi tingkat pemahaman literasi keuangan mahasiswa maka semakin besar pula kemungkinan bagi mahasiswa tersebut untuk membuat keputusan investasi di pasar modal. Begitu pula sebaliknya, semakin rendah tingkat pemahaman literasi keuangan mahasiswa maka semakin rendah pula kemungkinan bagi mahasiswa tersebut untuk membuat keputusan investasi di pasar modal.
2. Terdapat pengaruh positif dan signifikan antara toleransi risiko terhadap keputusan investasi. Hal ini menandakan bahwa semakin tinggi tingkat toleransi risiko mahasiswa maka semakin besar pula kemungkinan bagi mahasiswa tersebut untuk membuat keputusan investasi di pasar modal. Begitu pula sebaliknya, semakin rendah tingkat toleransi risiko

mahasiswa maka semakin rendah pula kemungkinan bagi mahasiswa tersebut untuk membuat keputusan investasi di pasar modal.

3. Terdapat pengaruh positif dan signifikan antara literasi keuangan dan toleransi risiko terhadap keputusan investasi. Hal ini menandakan bahwa semakin tinggi tingkat pemahaman literasi keuangan dan tingkat toleransi risiko investor mahasiswa maka semakin besar pula kemungkinan investor mahasiswa untuk membuat keputusan investasi di pasar modal. Begitu pula sebaliknya, semakin rendah tingkat pemahaman literasi keuangan dan tingkat toleransi risiko investor mahasiswa maka semakin rendah pula kemungkinan investor mahasiswa untuk membuat keputusan investasi di pasar modal.

## **B. Implikasi**

Berdasarkan kesimpulan terkait hasil penelitian, peneliti mengetahui bahwa terdapat pengaruh literasi keuangan dan toleransi risiko terhadap keputusan investasi investor mahasiswa yang terdaftar di Laboratorium Pasar Modal Universitas Negeri Jakarta. Maka implikasi dari penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Berdasarkan persentase hasil rata-rata hitung skor indikator dari variabel literasi keuangan, dapat terlihat bahwa persentase terendah yaitu pada indikator *insurance* (asuransi). Hal ini menunjukkan bahwa asuransi merupakan hal yang masih awam atau kurang diperhatikan oleh mahasiswa. Hendaknya mahasiswa meningkatkan kembali

pengetahuan mengenai asuransi dengan belajar lebih dalam mengenai jenis, manfaat, dan cara kerja dari asuransi, kemudian bisa juga dengan mencoba membuat asuransi untuk diri sendiri sehingga pemahaman akan literasi keuangan menjadi lebih baik lagi dan dapat dikatakan *well literate*. Selain itu, tingkat pemahaman akan literasi keuangan mahasiswa yang dilihat berdasarkan tahun angkatan menunjukkan bahwa mahasiswa dengan angkatan yang lebih tinggi lebih memahami tentang literasi keuangan dengan baik, dikarenakan mereka telah lebih banyak mengampu mata kuliah, sehingga mereka memiliki pengetahuan yang lebih dibandingkan dengan angkatan dibawahnya.

2. Berdasarkan persentase hasil rata-rata hitung skor indikator dari variabel toleransi risiko, dapat terlihat bahwa persentase terendah yaitu pada indikator portofolio aset investasi. Hal ini menunjukkan bahwa pada kenyataannya aset investasi mahasiswa tidak sepenuhnya berada di pasar modal. Dalam penempatan aset portofolio investasi hendaknya investor mahasiswa lebih berani untuk menempatkannya di pasar modal mengingat keuntungan yang dihasilkan juga lebih tinggi mengingat mayoritas investor mahasiswa telah memiliki literasi keuangan yang tinggi, dengan catatan sesuai dengan kebutuhan dan tujuan awal berinvestasi.

### **C. Keterbatasan Penelitian**

Adapun beberapa keterbatasan dalam penelitian ini, antara lain:

1. Penelitian ini hanya menggunakan dua variabel independen yaitu literasi keuangan dan toleransi risiko. Sedangkan banyak faktor-faktor yang mempengaruhi keputusan investasi lainnya yang juga dapat dipilih sebagai variabel independen.
2. Dalam penelitian ini sampel yang digunakan adalah investor mahasiswa, yang berarti bahwa jumlah investasi aktualnya terbatas pada nominal tertentu saja, sehingga kurang dapat digeneralisasikan kepada investor di masyarakat umum.

### **D. Rekomendasi Bagi Penelitian Selanjutnya**

Berdasarkan keterbatasan penelitian yang telah dikemukakan di atas, maka peneliti memberikan beberapa rekomendasi bagi penelitian selanjutnya, antara lain:

1. Diharapkan penelitian selanjutnya dapat mengetahui faktor-faktor yang mempengaruhi keputusan investasi lain, seperti persepsi risiko, *experience regret*, faktor demografi seperti umur dan pendapatan, serta faktor-faktor lainnya selain dari faktor yang telah dilakukan oleh peneliti ini.
2. Dalam penelitian selanjutnya diharapkan dapat mengambil sampel lain selain yang telah dilakukan oleh peneliti, khususnya investor yang ada di masyarakat umum.